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PREMESSA: 

 Il nostro programma, più che un elenco di argomenti da trattare, vuole costituire una 

nuova idea di amministrazione che, partendo dall’abbattimento della barriera che oggi 

separa i cittadini dall’amministrazione, ponga le basi per una democrazia pluralista e 

partecipata.

 La coalizione di rinnovamento e  progresso che unisce forze di centro sinistra e 

movimenti civici si candida al governo del  Comune per realizzare un profondo 

cambiamento e un concreto rinnovamento nel metodo e nei contenuti.

 L’ iniziativa da intraprendere sarà quella di realizzare un modo diverso di 

amministrare la cosa pubblica, stando più vicini alla gente, attraverso il dialogo, la 

partecipazione, la condivisione nell'interesse del bene comune, attenti alle esigenze dei 

nostri cittadini.

 Così come la nostra coalizione formata da movimenti e partiti diversi tra loro sta 

creando una SQUADRA solidale e coesa, noi pensiamo che in una amministrazione che 

funzioni, le varie realtà di settore: amministrativa, turistica, agricola, artigianale,  

industriale....del nostro territorio devono necessariamente costituire SISTEMA.

 Le amministrazioni comunali oggi sono costrette ad agire in forti difficoltà 

determinate dal patto di stabilità e dal blocco dei trasferimenti delle risorse finanziarie  dal 

ministero del tesoro agli enti locali ,per questo è indispensabile  un modo diverso di 

amministrare la cosa pubblica, stando più vicini alla gente, utilizzando le risorse pubbliche 

con estrema attenzione e destinandole maggiormente ai settori sociali meno protetti . La 

partecipazione, la condivisione nell'interesse del bene comune, la 

solidarietà ,l'occupazione  ,la difesa attiva del nostro patrimonio storico ambientale e la 

crescita socio culturale rappresentano i valori fondamentali della nostra coalizione.
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In questo quadro di rinnovamento sarà necessario porre l’attenzione alla 

struttura operativa del Comune che ne rappresenta  l'elemento fondamentale per l'efficienza   

la qualificazione e l'ammodernamento  dell'intera amministrazione al servizio dei cittadini.   

Il rinnovamento  tecnologico ,la trasparenza e la vicinanza ai cittadini saranno i cardini 

fondamentali della nuova amministrazione.

  Questa nuova  organizzazione  , oltre al capoluogo , dovrà riguardare   anche le frazioni che 

potranno contare su una erogazione di servizi a loro più immediati e vicini.

 Partito Democratico, Nuovo Millennio , Partito Socialista, Alleanza per l’Italia, 

Sinistra Ecologia e Libertà,  Polis Duemila, Alternativa Moderata, Italia dei Valori, 

Federazione della Sinistra, Partito Repubblicano, Radicali,  stanno lavorando  

UNITARIAMENTE per rispondere alle NECESSITA’, ai bisogni e alle aspirazioni dei 

cittadini del nostro territorio. Le elezioni primarie del 27 Marzo hanno dimostrato che i 

cittadini di Orbetello hanno compreso il nostro progetto politico e impresso lo slancio 

necessario per poter raggiungere l'obiettivo del CAMBIAMENTO E DEL RINNOVAMENTO 

DA TUTTI AUSPICATO.

La  Nostra idea di Amministrazione

 Ormai da 15 anni , tempo molto lungo per un’Amministrazione, le Giunte “Di 

Vincenzo” e “Matteoli” hanno gestito la politica e le scelte del nostro Comune. 

 Il bilancio è fortemente negativo. Nel nostro territorio si riscontrano carenze 

infrastrutturali, gravi difficoltà  economiche, stagnazione dell’occupazione, soprattutto 

giovanile e calo delle attività sociali e culturali che oggi richiedono alle forze di progresso e 

rinnovamento,  una necessaria e profonda inversione di tendenza.

 Cogliamo tra la gente - i lavoratori, gli artigiani, i commercianti, gli agricoltori, i 

giovani, gli anziani, gli operatori turistici e tutti gli altri soggetti che vivono e lavorano nel 

nostro territorio - una forte volontà di cambiamento e rinnovamento. La Giunta di destra 

uscente non è in grado di cogliere i segnali che giungono da una società in evoluzione, 
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necessitano nuove energie e nuove idee, proiettate nel futuro per  cambiare e migliorare il 

nostro Comune. NOI LE ABBIAMO.

 Abbiamo assistito in questi ultimi anni ad un’azione amministrativa che ha voluto 

subire troppo spesso scelte imposte dal mercato oppure improntate ad un disegno 

verticistico, non partecipato, calate dall’alto mentre noi ci vogliamo identificare con scelte 

che partono necessariamente dalla base, costituita dai cittadini del comune di Orbetello e 

che tendano a favorire interventi per uno sviluppo armonico e misurato del nostro territorio.

UN PALAZZO APERTO

 Il cittadino sarà al centro dell'azione amministrativa e verrà assicurata efficienza dei 

servizi e partecipazione, la più ampia possibile, alle scelte dell'Amministrazione.

 Dovrà essere stimolata, promossa e sostenuta anche l'iniziativa della "società civile" 

attraverso occasioni di confronto con le realtà locali. Quindi si aprirà il "palazzo", rendendo 

positivo il dialogo con i cittadini e favorendolo, non dimenticando che l'azione 

amministrativa è svolta nell'interesse dell'intera comunità CHE NON VA’ VESSATA O 

TENUTA LONTANO A PROPRIO PIACIMENTO . E si uscirà dal "palazzo", andando a 

spiegare le iniziative e decentrando la presenza in tutte le frazioni.

 La Coalizione è conscia del fatto che lo strumento attraverso il quale fornirà i servizi 

alla popolazione di Orbetello è il personale del Comune. Riteniamo indispensabile verificare 

la possibilità di regolarizzare i precari e i part-time non stabilizzati dall’attuale 

Amministrazione, che da anni ormai operano nel comune con formazione e professionalità 

acquisite  e che sono diventati un patrimonio. Infine sfruttando per quanto possibile lo 

strumento delle norme contrattuali incentivare e motivare tutto il personale anche per 

contrastare le misure restrittive previste dalle recenti normative dell’attuale Governo. 
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 LA COALIZIONE “UNITI PER IL CAMBIAMENTO” PRESENTA AI CITTADINI 

DEL COMUNE DI ORBETELLO LE COORDINATE POLITICO-CULTURALI DA 

PERCORRERE INSIEME PER LA NUOVA AMMINISTRAZIONE: 

TRASPARENZA, DEMOCRAZIA, PARTECIPAZIONE

 Riteniamo che in questi anni il continuo accentramento del potere sulla figura di 

sindaco abbia innescato meccanismi verticistici che hanno indebolito le potenzialità delle 

esperienze politiche sui nostri territori. Comuni complessi come quello di Orbetello non 

possono vedere uomini soli al comando, ma squadre poliedriche ed equilibrate che 

costituiscano amministrazione partecipata della cosa pubblica. 

 Per favorire la trasparenza sull’attività amministrativa di eletti e nominati 

proponiamo l’istituzione di un’anagrafe pubblica in modo da consentire una valutazione 

puntuale sull’operato degli amministratori da parte di  tutti i cittadini.

ASSETTO DEL TERRITORIO/EDILIZIA

          La cura e la salvaguardia del nostro territorio vengono prima dell’asfalto e del 

cemento. 

          Gli ultimi anni hanno visto come protagonista assoluta della politica delle 

amministrazioni “Di Vincenzo/Matteoli” un edilizia residenziale di seconde e terze case.                                    

           L'eccesso di offerta rispetto alla crisi finanziaria ed al calo del reddito delle famiglie 

medie ha bloccato il mercato, creando una crisi occupazionale soprattutto tra le piccole 

imprese locali. Riteniamo necessario invertire tale processo incentivando  l’acquisto degli 

appartamenti agli orbetellani con particolare riferimento alle giovani coppie.

            Un cardine fondamentale della nostra azione di governo è quello di operare 

privilegiando il recupero di immobili esistenti prima di individuare nuovo consumo di 

territorio.

  PROGRAMMA DELLA LISTA CON CONTRASSEGNO: “Tre cerchi concentrici di colore verde, bianco 
e   e rosso; in campo bianco: in alto la scritta “UNITI PER IL” in basso “CAMBIAMENTO” entrambi di 
colore   nero, al centro è rappresentata una “U” a carattere maiuscolo di colore verde con intersecata nella 
  parte destra una “C” in corsivo di colore rosso”, PER LʼELEZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE DI 
  ORBETELLO DEL 15 e 16 MAGGIO 2011.

5



CENTRI STORICI  - RICORDO E MEMORIA PER OGNI ORBETELLANO

 Oggi i nostri centri storici di Orbetello e Talamone hanno largamente perso la loro 

vivacità e il ruolo direzionale e i centri per i servizi sociali. Molte abitazioni del  centro di 

ORBETELLO sono state acquistate  da cittadini non residenti come seconda o terza casa 

per investimento finanziario,   per  le  vacanze e  per il fine settimana,  ciò  tende sempre più 

ad allontanare gli orbetellani dal centro storico. Noi riteniamo importante proporre incentivi 

per assicurare a queste famiglie la permanenza nelle loro abitazioni, come  gli abbattimenti 

dei costi per la ristrutturazione e l’ammodernamento dei servizi. Per i centri storici servono 

investimenti a favore dei residenti e delle giovani coppie , incrementando  la vita sociale, 

produttiva, culturale della popolazione  residente e ospite in un mix di integrazione socio 

colturale positiva. 

 In questa ottica  siamo contrari, che nel  Parco dell’ex Idroscalo venga prevista una 

larga privatizzazione, con l’aggiunta della scomparsa dell’attuale campo sportivo Ottorino 

Vezzosi, istituzione storica per Orbetello. Il parco dell’idroscalo rappresenta un valore 

pubblico che deve essere a favore dei cittadini come volano di sviluppo della vita sociale, 

sportiva e culturale dell’intero Comune di Orbetello.

 Un abbandono del centro ancora più consistente si è verificato a Talamone, dove per i 

pochi rimasti non esistono più i servizi essenziali, che vanno ristabiliti: bisogna prevedere 

forme di edilizia agevolata che facilitino la permanenza dei residenti, in primo luogo dei 

giovani. La Rocca va’ utilizzata non chiusa. Talamone, soprattutto nei mesi invernali, vive 

una condizione di paese fantasma, DOBBIAMO RIVITALIZZARE TALAMONE !

LE  FRAZIONI DIMENTICATE 

 La realtà del nostro comune registra purtroppo nelle nostre frazioni il livello più 

basso; queste sono diventate “quartieri dormitorio”, ove ogni cosa è  più frutto della 

casualità e degli interventi non pianificati che concepita in un contesto organico di 
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programmazione urbanistica, sociale, culturale ed economica. Sono paesi o realtà rurali 

senza una vera e propria identità da cui deriva anche un profondo disagio sociale.

 Ad Albinia  nessun intervento è stato operato sia come pianificazione territoriale che 

come miglioramento d’arredo urbano per cui la frazione risulta ancora priva di una vera e 

propria fisionomia urbana e di centro direzionale economico, sociale e turistico .

 Qui dopo tredici anni di amministrazione della giunta attuale, l’intero arredo urbano è 

rimasto abbandonato, così come è ancora irrisolto il sistema viario urbano, la realizzazione 

del cimitero e degli impianti sportivi, di aree a verde, di spazi di relazione...........

 E non serviranno gli interventi tampone (qualche toppa di asfalto, poche strisce 

pedonali) operati in questi giorni pre-elettorali a convincere i cittadini di una buona politica 

dell’amministrazione.

 La frazione di Fonteblanda  soffre degli stessi problemi che affliggono Albinia: 

accentuati però da una maggiore carenza di connotati qualificativi del tessuto urbano quali: 

punti di aggregazione, qualità dell'arredo urbano, di un rapporto infrastrutturale sia con il 

mare che con Talamone. Date le carenze dell’amministrazione la gente si identifica solo 

nell’associazionismo spontaneo

Polverosa e San Donato sono due importanti  centri rurali privi di una vera identità, sui 

quali l’amministrazione deve impegnarsi poichè devono essere meglio valorizzati. In 

particolare a Polverosa è necessario riaprire la scuola materna unica chiusa in tutta la 

Provincia per dare risposte alle madri lavoratrici.

Ansedonia è una realtà quasi avulsa dal nostro territorio comunale ove nel contesto di un 

patrimonio residenziale per le vacanze, non si percepisce la presenza della nostra 

amministrazione, in quanto priva di infrastrutture pubbliche, che vanno dalla viabilità a tutte 

le opere di urbanizzazione.
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Giannella e Feniglia  sono due realtà fondamentali per l’assetto turistico del nostro 

territorio, e in entrambe vi sono problematiche irrisolte.

 La nuova amministrazione sarà molto attenta e sensibile nell’affrontare e definire 

queste situazioni. 

 La nostra coalizione ritiene che necessiti una giusta calibratura degli interventi. Da 

una parte la preservazione e recupero di spiagge, dune e pinete incontaminate e dall’altra, 

nelle aree che già presentano segni di antropizzazione (in taluni casi anche di degrado), 

bisogna intervenire per consentire interventi tesi alla valorizzazione del turismo.

 Le spiagge, nostra principale ricchezza, vanno tutelate e protette e rese fruibili anche 

ai portatori di handicap, agli anziani e ai bambini.

 In particolare la Giannella necessita di tutela per i l problemi di erosione costiera, per 

questo è necessario interagire con tutti gli enti proposti.

 Ci sembrerebbe importante creare anche un sistema infrastrutturale di comunicazione 

alternativo tra Orbetello e le spiagge della Giannella e della Feniglia mediante lo 

sfruttamento delle vie d’acqua in Laguna e percorsi ciclabili da completare per quanto 

riguarda anche Albinia e Fonteblanda verso le loro spiagge.

 SI VENDE PATRIMONIO COMUNALE  MA  NON SI CREA  LAVORO  NE 

OPPORTUNITA’  PER IL TEMPO LIBERO

 Il costante depauperamento  del  patrimonio comunale con la vendita della farmacia 

comunale , dei campeggi  comunali di Feniglia e Giannella, del  palazzo residenziale in via 

Farini nel centro storico di Orbetello etc.... per decine di milioni di euro, hanno 

rappresentato cessioni che non  sono  andate  a favorire nuovi investimenti  METTENDO IN 

PRATICA UNA OCULATA E RAZIONALE  POLITICA DI BILANCIO, ma hanno costituito 

solo la perdita dei nostri gioielli di famiglia.

 E ancora, nelle previsioni della amministrazione oggi in carica, si sente parlare di 

altre alienazioni (scuola Baccarini, asilo Consani ed altro) per realizzare altre seconde case.

NOI CI OPPONIAMO A TUTTO QUESTO E FAREMO DI TUTTO PER CONTRASTARE 

ED INVERTIRE QUESTA TENDENZA.                           
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SPORT IN CONCRETO 

 Per lo sport non abbiamo bisogno di progetti astratti e mai realizzabili poichè di 

difficile collocazione nel nostro territorio. Nell’ottica di una politica paritaria per le varie 

realtà urbane dobbiamo invece incentivare e dare risposte concrete e rapide alla domanda di 

pratica sportiva (sia pubblica che privata) disattesa da diversi anni.

 Il Palazzetto dello sport a Neghelli la Palestra di Albinia, la Palestra di Fonteblanda 

sono realizzazioni che risalgono a giunte precedenti a quella di Di Vincenzo; in tal senso 

poco o niente è stato fatto in 15 anni.

 Noi riteniamo importante per lo sviluppo dello sport creare spazi pubblici di libero 

accesso ai nostri giovani come strutture polivalenti oltre a nuove palestre per far fronte alle 

numerose richieste che avanzano le nostre associazioni sportive.  

 Va realizzata  una piscina a valenza intercomunale , coinvolgendo  le risorse 

pubbliche ,associazionistiche sportive e del volontariato.

 Incentiveremo l’attività della vela e del canottaggio, facendoci tramite presso le 

federazioni nazionali di questi sport, per organizzare eventi sportivi a vari livelli,  dando 

così nuova propulsione anche al turismo.

LA CULTURA 

 Manca  una  politica infrastrutturale e di incentivazione  dell’attività di base culturale 

( la sala del Frontone  fu realizzata dalle giunte precedenti a quella “Di Vincenzo” così il e 

anche  il Palazzo dei Pubblici Servizi a Talamone sono stati fatti da altre amministrazioni 

decenni fà), e quindi c’è una graduale  decadenza e utilizzazione impropria degli spazi e 

degli edifici a questo scopo destinati.

 C’è la necessità di prevedere una struttura modulare che possa far fronte sia per una 

logistica teatrale, sia per dare risposte alle numerose associazioni culturali del territorio, 

abbiamo bisogno di spazi musicali per i giovani, di laboratori artistici. Importantissimo per 

il nostro concetto di amministrazione è l’apporto fornito dalle associazioni culturali che và 

valorizzato come risorsa primaria ed opportunità per i nostri cittadini in modo tale da far 

crescere culturalmente i nostri giovani.
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 Un accenno ad alcune tematiche di rilevante importanza:

- Ampliamento ed investimento sulla biblioteca in modo da ammodernarla e potenziarla 

aprendola alle nuove tecnologie e collegarla così alle nuove esigenze dei nostri giovani;

- inserimento della nostra amministrazione nei circuiti teatrali e culturali della Regione 

Toscana;

- Organizzazione di eventi collegati ai nostri momenti storici che vanno dallo Stato dei 

Presidi all’Unità d’Italia e all’importanza che ha svolto l'aeronautica militare nel periodo 

delle trasvolate atlantiche.....

- Valorizzazione del nostro patrimonio archeologico: Frontone di Talamone, Mura 

Ciclopiche, Città di Cosa con il suo porto...

- Potenziamento delle reti museali con creazione di eventi al loro interno in modo tale da 

rivitalizzare le attività culturali per far si che i musei diventino centri attivi della cultura;

- Implementare nel periodo estivo incontri teatrali musicali all’aperto nelle varie zone del 

nostro territorio a cominciare dall’area di fronte al Frontone di Talamone;

- Torre Saline e Rocca di Talamone realtà storiche da rendere fruibile alla popolazione; 

- Creare un premio letterario per incentivare il turismo culturale;

SCELTE MANCATE E ASSENZA DI STRATEGIA PER IL FUTURO

 Costante è l’assenza  di  una  politica  per  l’occupazione, (i mille posti promessi dal 

Sindaco Matteoli non si sono mai visti).   Oggi  trovare opportunità di lavoro  ad  Orbetello  

sia  per manodopera qualificata  che  soprattutto  per  manodopera altamente qualificata  è 

praticamente impossibile e i nostri giovani sono costretti all’emigrazione.

 Assenza di qualsiasi politica di sviluppo legata all'agricoltura e attività connesse, 

comprese le attività di trasformazione  dell’agroalimentare ( Conam e Copaim   hanno 

decenni e si sono auto implementate).

 Mancanza di scelte per il  turismo, anche per quanto riguarda queste, le ultime 

risalgono a decenni fà, ubicazione dei campeggi e stabilimenti balneari ed insediamenti 

alberghieri non portano firme di questa amministrazione .
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 La vendita del prodotto Orbetello non appartiene alla giunta di attuale: la 

compressione sempre più accentuata della stagione turistica è un dato di fatto a cui non si è 

opposto un argine o strategie adeguate . 

  Unica eccezione negli ultimi cinque anni è stata rappresentata da Gustatus, realizzato 

in particolare con l’apporto della WelcomeMaremma.

                                    

AMBIENTE E SVILUPPO

 Il nostro territorio comunale presenta caratteristiche ambientali straordinarie che 

costituiscono risorse che vanno preservate e valorizzate.

 E’  per noi prioritario elaborare strategie riferite a un modello di sviluppo che 

coniughi il rispetto dell’ambiente, pur garantendo un assetto economico certo e duraturo.

 In tale quadro di riferimento, invertendo la tendenza dell’attuale Giunta che propone 

interventi molto più grandi di noi, riteniamo che il nostro territorio possa e debba accogliere 

trasformazioni molto più calibrate in relazione al suo delicato equilibrio ambientale. 

 In concerto  con le normative vigenti è per noi importante prevedere l’incentivazione 

di tutte le fonti alternative energetiche così come l’uso della bio-edilizia.

 Quantunque il nostro territorio non sia mai stato interessato in modo diretto al 

problema del nucleare esprimiamo la nostra contrarietà rispetto all’utilizzo di questa risorsa 

energetica. 

AMBIENTE  AL SERVIZIO  DEL CITTADINO

 Dovrà essere organizzata la raccolta differenziata porta a porta in modo da garantire 

un funzionale recupero delle materie prime e consentire un risparmio per le utenze e 

possibilmente, un riutilizzo delle biomasse, inserendo tale iniziativa in una più generica 

azione di sviluppo dei sistemi alimentati da fonti rinnovabili.
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 AUTOSTRADA  UN VALORE AGGIUNTO NON UNO SCEMPIO AMBIENTALE E 

TURISTICO -

 Le recenti vicende connesse alla individuazione del percorso dell'autostrada nel tratto 

che attraversa il Comune di Orbetello, hanno mostrato una amministrazione hanno mostrato 

un’amministrazione totalmente accondiscendete nei confronti della SAT (Società Autostrada 

Tirrenica) che, per ragioni esclusivamente finanziarie, vuole modificare, sino a stravolgerlo, 

il progetto approvato dal CIPE nel 2008 e concordato con tutte le istituzioni interessate. La 

cosa, se possibile, è resa ancora più grave dal fatto che il Sindaco è anche Ministro delle 

Infrastrutture. E in questa veste non ha trovato di meglio che nominare Commissario 

governativo per la realizzazione dell’autostrada, lo stesso Presidente della SAT

 L’atteggiamento del “ministro” Matteoli ha oscurato quello del “Sindaco” Matteoli, 

penalizzando i suoi cittadini e il suo territorio. 

 La cortina di fumo sparsa ad arte sull’argomento autostrada ha determinato la 

necessità per i cittadini di associarsi, documentarsi, studiare gli atti al fine di comprendere 

quello che stava succedendo.

 La SAT ha infine proposto un tracciato sovrapposto all’attuale strada Aurelia o in uno 

spazio compreso tra la laguna e i poggi di Orbetello Scalo che trova la nostra coalizione 

concorde nel rigettarlo in pieno.

 D’altra parte è necessario trovare una soluzione al problema senza che ne risulti 

penalizzato il nostro territorio nella sua interezza, inteso come l’insieme dei colli, la laguna 

e le peculiarità del nostro mondo rurale, che ne fanno un contesto tra i più belli al mondo. A 

tal fine l’amministrazione si deve fare parte attiva riprendendo il confronto a tutto campo  

con le istituzioni preposte al di là delle appartenenze e competenze istituzionali (Governo, 

Regione  e Provincia), e tenendo conto che opere di tale portata, dal punto di vista 

economico, debbono vedere un impegno che non sia limitato alle sole  risorse attualmente in 

campo.
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 VIABILITA' e Trasporti  AL SERVIZIO DEL CITTADINO

Il Trasporto Pubblico, nel suo complesso, deve essere potenziato e razionalizzato attraverso 

uno studio specifico relativo alle esigenze di spostamento dei nostri cittadini. Una 

particolare attenzione deve essere riservata al trasporto scolastico sia urbano sia 

extraurbano. Occorre inoltre aprire un confronto con la Regione Toscana e con le Ferrovie 

dello Stato per una verifica sullo stato del trasporto ferroviario, sia regionale sia di lunga 

percorrenza. Oggi, il livello dei servizi offerti è totalmente insufficiente, al punto di far 

percepire il nostro comune come una zona difficilmente raggiungibile con i servizi pubblici.

            Occorre inoltre stabilire un confronto con le Ferrovie per le condizioni di abbandono 

degli scali ferroviari di Orbetello, Albinia e Talamone, dando decoro e funzionalità a 

Stazioni importanti specie sotto il profilo turistico. Inoltre, occorre verificare se la 

disabilitazione degli scali merci di Orbetello e Albinia, avvenuta da qualche anno, non possa 

essere rivista.

 Per quello che riguarda la viabilità, oltre a intervenire con miglioramenti e realizzazione di 

rotatorie in punti specifici, occorre aprire un confronto con la Provincia per concordare 

interventi migliorativi sulle strade di competenza di questo ente presenti nel territorio 

comunale.              

LAGUNA verso un ente ma con risorse finanziarie certe 

 La presentazione della legge di iniziativa regionale adottata dal Consiglio Regionale 

della Toscana rappresenta la prima novità per la gestione delle attività di salvaguardia della 

laguna dai tempi del primo commissariamento e certifica la volontà di uscire dalla logica 

della emergenza.
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 Il Parlamento purtroppo non ha preso in considerazione ancora tale iniziativa e 

quindi auspichiamo un prolungamento dell'attuale regime commissariale per garantire una 

capacità di gestione certa per il periodo necessario alla nascita dell'Ente Laguna. Tutti 

dovranno concorrere, anche in sede UE dovranno essere ricercati sostegni economici e 

progettuali tali da assicurare la salvaguardia di uno degli habitat costieri più preziosi 

dell'intero Mediterraneo, così come dovrà essere confermato l'impegno delle Istutuzioni 

competenti, a partire dal Ministero dell'Ambiente.

 Rimangono  ancora da concludere alcune realizzazioni di estrema importanza  per la 

salvaguardia della laguna stessa.

 La eliminazione dei fanghi carichi di nutrienti dalla laguna. E’ questo un processo 

costoso, ma è l’unico in grado di mettere in sicurezza la laguna.                                      

 La utilizzazione delle alghe raccolte. Non è possibile continuare ad utilizzare in 

questo modo la discarica di Patanella. La soluzione quindi di un impianto di trattamento per 

la massa algale ci appare come la soluzione da sostenere.

 Intendiamo inoltre aprire un confronto con tutti i soggetti interessati per valutare 

forme di utilizzazione della Laguna che vadano al di la della normale attività di pesca e che 

favoriscano occupazione e redditività.  

 La laguna come risorsa, data la sua unicità è un traino del turismo ambientale, deve 

costituire il caposaldo di tutto il nostro settore turistico.

 D’altra parte deve costituire il punto di partenza per potenziare un polo tecnico 

scientifico di eccellenza da mettere in collegamento con lo sviluppo del settore agro-

alimentare e facendo tramite tra mondo universitario e imprenditoriale.
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LA PESCA , LA CACCIA .................TRADIZIONI SECOLARI

 Sono attività da sempre presenti sul nostro territorio,  rappresentano le nostre radici, 

connaturate con il patrimonio ambientale che possediamo. Un tempo fonte di sostentamento 

per la  nostra gente, oggi vanno concepite come momenti di aggregazione , con risvolti 

sociali specie per gli anziani,   disciplinate e coniugate al meglio con il contesto del nostro 

sistema ambientale.

AGRICOLTURA  , RIPOPOLARE LE CAMPAGNE 

 La situazione della nostra agricoltura è difficile e di fronte ad una crisi del settore si 

richiedono interventi forti e risoluti. La problematica più grave da affrontare riguarda il 

progressivo abbandono dei poderi e l'aumento delle terre incolte, con gravi conseguenze 

sociali e ambientali: 

 Una proposta che può fare il Comune alla Regione  sarà quella di consentire  

l'utilizzazione del patrimonio edilizio esistente a fini abitativi anche per figli o parenti stretti 

non direttamente occupati nell'azienda a tempo pieno, consentendo quindi una 

continuazione nella conduzione del fondo ed una presenza giovanile che dovrà essere in 

controtendenza con il processo di invecchiamento in corso.

 La seconda riguarda la possibilità di favorire attività integrative del reddito anche nel 

settore turistico. 

 La terza è di incentivare la realizzazione di impianti di produzione di energia da fonti 

rinnovabili non inquinanti , solo in particolari territori non di pregio.

 Inoltre, nel settore vitivinicolo si propone di impegnarsi per ampliare le zonizzazioni 

DOC come il Morellino di Scansano e vanno inseriti quei comparti trainanti quali la 

cerealicoltura, le colture orticole e industriali, l'olivicoltura ed la zootecnia compatibile.
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 Dovrà essere incentivata la produzione biologica e dovremo verificare con i 

produttori locali, il movimento cooperativo e la distribuzione processi di confezionamento e 

di commercializzazione per superare la rete di intermediazione e portare QUINDI prodotti  

pronti per il consumo (filiera corta).

 Infine  proponiamo  di  incentivare  coltivazioni  da  cui possono derivare   bio-

carburanti.

 Per il comune di Orbetello  bisogna sostenere una agricoltura di alta qualità diffusa 

ed ecocompatibile , nonché l'organizzazione di un rapporto tra produzione e mercato 

ravvicinato “filiera corta”, per l'abbattimento dei prezzi al consumo e la tenuta del reddito 

alla produzione. 

 Oggi è importante rilanciare , a sostegno delle nostre aziende agricole ,  il Piano di 

Sviluppo Rurale regionale,   per alzare la  qualità dei loro prodotti e un loro forte 

rinnovamento, soprattutto con l’ingresso di giovani qualificati di alto livello. Per questo è 

necessario investire nella ricerca e nella sperimentazione per nuove colture controllate e che 

rispettino i bioritmi, che consentano di mettere sul mercato prodotti ad alto valore aggiunto . 

Linee di interventi  immediati del comune di Orbetello

-Sostegno al credito agricolo  per ammodernare le aziende, (fondo di solidarietà);

rilancio dei progetti e dei finanziamenti per la realizzazione della rete dei bacini imbriferi 

collinari per l'irrigazione e per l'uso di supporto all'agriturismo;

             -incentivazione per l'agricoltura “secca “, per il risparmio idrico e per ridurre il cuneo salino 

lungo la costa;

             -facilitazione e incentivazione della produzione di energie rinnovabili connessa alle attività 

agricole ;

             -sostegno del prezzo del latte e delle produzioni zootecniche.

Nel settore vitivinicolo  ampliamento delle zonizzazioni DOC come il Morellino di 

Scansano e  inserimento di quei comparti trainanti quali la cerealicoltura, le colture orticole 

e industriali, l'olivicoltura ed la zootecnia compatibile.
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Sarà compito prioritario dell'amministrazione comunale sostenere ,ammodernare ed 

estendere i servizi sociali, culturali , formativi e sportivi  nei centri delle nostre campagne.

I GIOVANI E IL LORO DOMANI

  Proponiamo inoltre che il Comune devolva una percentuale del suo bilancio, 

compatibilmente con le proprie disponibilità, a favore di iniziative specifiche e mirate per 

creare attività lavorative principalmente a favore dei giovani. Questa quota in percentuale 

può essere anche simbolica , nel senso che se l'Ente non disponesse di tale liquidità potrebbe 

devolvere l'equivalente con un fido a sostegno di un prestito per realizzare il progetto 

approvato e acquisito; oppure con la messa a disposizione di una o più volumetrie 

disponibili per avviare una attività lavorativa ( un laboratorio, un ufficio, uno studio ecc.); 

col mettere a disposizione una consulenza o un sostegno tecnico per avviare il progetto 

accettato. Si tratterebbe di investimenti per creare nuovi lavori a favore di giovani con ogni 

livello formativo (dalla licenza media fino alla laurea) sotto forma di “ prestito d'onore “. Si 

potrebbe puntare a settori innovativi ed eco sostenibili: energie rinnovabili, settore rifiuti, 

artigianato storico e moderno, elettromeccanica ed elettronica, meccanica fine, informatica, 

idraulica, tecnologia e chimica, comunicazione, creatività artistica e progettuale, servizi 

sociali, turismo culturale, economia del mare, agricoltura ecc.".

 La nuova amministrazione dovrà esercitare uno sforzo finanziario consistente per 

fornire contributi nelle varie forme possibili per  l’acquisizione della prima casa .

IL LAVORO SOPRATTUTTO

                                         

 L'obbiettivo prioritario sarà quello di porre il lavoro e lo sviluppo al centro 

dell'iniziativa politica, analizzando con accuratezza tutti i settori produttivi ed individuando 

politiche di sostegno che favoriscano la piena occupazione: niente programmi faraonici 

sull'esempio dei 1000-1500 posti di lavoro promessi dal Ministro-Sindaco, ma attente 
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iniziative che tutelino l'attività delle imprese locali e anche il singolo posto di lavoro con la 

possibilità di individuarne di nuovi, sostenendo tutte quelle iniziative capaci di trasformare 

possibilmente una occupazioni stabili e non solo precarie e stagionali.

 Per noi è necessario creare un ufficio sovrastrutturale che si occupi di reperire fondi 

nazionali ed internazionali, attraverso l’elaborazione, redazione e presentazione di progetti 

presso i grandi enti nazionali ed internazionali.

TURISMO  Ricettività  e   Convegnistica

  Va ridisegnato il processo di  sviluppo del nostro turismo, non si può non partire 

dalla sottolineatura del grande valore che oggi rappresenta il nostro patrimonio ambientale .

Pensiamo al valore e alla funzione del   parco dell'Uccellina, alla nostra costa fatta di 

splendide spiagge e di accattivanti angoli marittimi , ai nostri siti archeologici e alle 

possibilità di recupero delle aree industriali e alla valorizzazione delle  tradizioni popolari.

 Settore di vitale importanza per il nostro territorio, negli ultimi anni scarsamente 

valorizzato, deve riemergere costituendo volano per la nostra economia e i nostri posti di 

lavoro.

 E' stato sempre detto  che il nostro territorio gode di  una RENDITA DI POSIZIONE 

eccezionale per il turismo, è nostro dovere continuare a difendere questo patrimonio , utilizzandolo 

nel pieno rispetto  della compatibilità e della sostenibilità ambientale.

 Ogni tipo di sviluppo turistico non deve mai perdere di vista il rispetto del mare, 

delle coste e degli arenili e della nostra campagna .

 Si parte da questa base culturale per affermare un processo di sviluppo del turismo 

misurandoci con i grandi temi dell’innovazione e della globalizzazione.

 In questo quadro, non possiamo esimerci dal porre la questione di fornirci di strutture 

alberghiere più adeguate al flusso turistico, in contrasto con alcune scelte sulle seconde 

residenze fatte dalle ultime amministrazioni.

 Il turismo può diventare un terreno privilegiato di sperimentazione dello sviluppo 

sostenibile  per far crescere l'occupazione sopratutto giovanile e qualificata, pertanto, è 
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indispensabile coinvolgere tutti gli attori della filiera : operatori , agenzie , 

artigianato ,agricoltura , nautica , cultura e spettacolo , sport e tempo libero ecc.          

 Per la ricettività turistica alberghiera è urgente una netta inversione di rotta. Intanto 

bisogna riconoscere che è la base per ogni progetto di sviluppo strutturale del turismo.

 Il comune di Orbetello  possiede un patrimonio paesaggistico, marittimo, urbanistico, 

storico e monumentale che può competere con i luoghi turistici più frequentati in Italia , 

però non offriamo ricettività  per ampiezza e per costi competitivi.

 La crescita del turismo richiede lavoro, fantasia e tanto rinnovamento del fare  

politica turistica.

    Per sostenere e allargare le potenzialità del nostro sistema turistico bisogna mettere in rete  le 

iniziative culturali , sportive , delle tradizioni popolari e sostenerle tecnicamente e con la 

promozione sui mercati .Vanno sostenuti e qualificati gli eventi di carattere culturale , tale da fare 

del nostro territorio una meta importante dei circuiti turistici .

 In questo ambito e nel contesto di alcune strutture ricettive di alto valore , si può 

incentivare il settore  congressuale  e dei convegni. 

 La politica sul residenziale delle seconde case ha depotenziato il sistema alberghiero 

e della ristorazione andando di fatto a creare un circuito parallelo concorrenziale. Dobbiamo 

mirare alla direzione opposta.

 Il comune deve concordare con gli operatori turistici i ristoratori, gli operatori del 

tempo libero una strategia comune al fine di organizzare avvenimenti di carattere nazionale/

internazionale (vela, canottaggio, canoa, mountain-bike o del patrimonio storico 

culturale ...) capaci di creare interesse ed economia per il nostro territorio.

  Con tali premesse è necessario pensare a strutture ricettive diversificate come qualità 

e numeri di posti letto tali da poter rispondere a una gamma eterogenea di richiesta turistica. 

 Attenzione particolare alle Associazioni già presenti nel nostro territorio, ad esempio 

Le Proloco, Welcome Maremma, Consorzio Maremmare...........con le quali l’Ente Comune 

deve rapportarsi al fine di una stretta collaborazione per esportare il “ Brand” Orbetello in 

Italia e nel Mondo.
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RECUPERO  AREE  INDUSTRIALI

SITOCO 

Le strutture , le volumetrie e la superficie dell'ex Sitoco sono un patrimonio importante che 

può contribuire alla ripresa della nostra economia e dell'occupazione; pertanto il percorso 

individuato di un concorso di idee è giusto ed è stato peraltro già recentemente da noi 

indicato. Sarà premura della nuova amministrazione assicurare che gli  studi di 

progettazione siano  di  alto livello  e che l'intervento  assicuri  standard elevati.

Interessante anche la realizzazione di un museo della Sitoco che ospiti alcuni reperti e 

illustri ai visitatori la storia di quell'insediamento

 Vanno valorizzate anche  le altre realtà come  il sito agro-alimentare di Albinia e   

l'area industriale alla ex Sipe Nobel.

SIPE NOBEL

 Si tratta di un'area vasta con caratterizzazione industriale e con tale destinazione, che 

però prevede un unico intervento. Le condizioni morfologiche di quel territorio si prestano 

per un frazionamento volto a far confluire in tale zona attività industriali e artigianali, anche 

manifatturiere, a basso impatto ambientale ed alto contenuto tecnologico.

 La zona è già urbanizzata, è stata eseguita la bonifica e l'intervento potrebbe essere 

rapido. Su questo dovremmo andare ad un incontro urgente con Confindustria e con il 

nuovo soggetto che si è costituito a Grosseto fra le maggiori Associazioni di Categoria.

Per  la  Sipe Nobel  c'è da richiedere l'inserimento nelle aree industriali dismesse di interesse

generale alla Regione Toscana.
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COMMERCIO

 Oltre alla rete di distribuzione di media scala già presente nel nostro territorio è di 

fondamentale importanza valorizzare e mantenere il commercio diffuso per evitare la 

proliferazione di grandi centri commerciali, la piccola e media azienda rappresentano un 

presidio sociale e possono ritagliarsi spazi di mercato di alta qualità, stabilendo un rapporto 

diretto con la produzione locale.

 La chiusura dei piccoli negozi corrisponde a  un impoverimento del tessuto sociale, 

questo è uno degli aspetti sui quali agire per non subire il tracollo dei nostri centri storici.

TERME DELL'OSA

 L'incapacità dell'attuale amministrazione, tra i tanti  contenziosi,  ha prodotto anche 

quello con l'impresa che doveva realizzare le Terme dell'Osa che, nella nostra previsione, 

dovranno essere valorizzate al massimo e collegate direttamente a Fonteblanda, ricercando 

RISORSE IMPRENDITORIALI SPECIFICHE E POSSIBILI FACILITAZIONI A QUESTO 

TIPO DI INVESTIMENTO CHE E’ PECULIARE .

PARCO DELLA MAREMMA   

 Vanno affrontate con impegno risolutivo le questioni dell'accesso da Talamone al 

parco dell'Uccellina  e alla  sua effettiva ricaduta economica sull'intero comune di Orbetello 

realizzando la porta al parco su Talamone creando punto di partenza e ristoro per le 

escursioni in sintonia con la realtà ambientale.
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PORTUALITA' : il porto di Talamone un connubio tra salvaguardia ambientale e 

volano economico per tutta il comune e l’intera costa .

 Particolare attenzione deve avere la nautica che è una della maggiori possibilità di 

sviluppo della zona. Sarebbe indispensabile un'azione comune di Orbetello e Monte 

Argentario perché si possa giungere ad un vero sistema integrato dei porti della Costa 

d'Argento. Rimangono comunque da portare a definizione il Porto di Talamone, la darsena 

sulla foce dell'Albegna e un approdo stabile a Santa Liberata.

 Su Talamone, definito ormai l'iter procedurale, ci impegneremo affinché sia data 

grande attenzione alla qualità dell'intervento, che dovrà tenere conto del particolare e 

pregiato contesto ambientale in cui si opera.

 Il nuovo Porto dovrà contenere le funzioni basilari per una tale struttura e il progetto 

dovrà garantire una totale integrazione con il centro di Talamone che sarà il naturale 

retroterra del porto stesso.

 Per maggiore chiarezza siamo contrari a interventi speculativi che nulla hanno a che 

fare con la riorganizzazione del Porto stesso e i suoi servizi .

 Ci impegniamo in breve tempo alla realizzazione del regolamento portuale che 

l’amministrazione uscente in 15 anni non è riuscita a realizzare.

 Per Santa Liberata dovremmo prevedere un intervento che porti razionalità 

infrastrutturale in tutta l'area, individuando le funzioni e le caratteristiche di un approdo 

verde.

 Per le Saline, l'idea di continuare a intervenire sulla controfossa dell'Albegna non 

appare felice. Per recuperare un rapporto corretto tra la frazione di Albinia, il fiume e il 

mare, ora che si stanno risolvendo le questioni relative alla esondabilità di quelle aree, sarà 

necessario riproporre la creazione della darsena.

 La nostra coalizione si impegna a recepire la necessità di programmare ed 

organizzare la portualità su tutto il territorio comunale con una definizione programmatica 

in superamento del metodo delle ordinanze stagionali.
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POLITICHE SOCIALI E SANITA'

 E' compito di una buona amministrazione porsi al sevizio della persona, individuarne 

i bisogni e provvedere, quindi, a soddisfarli.

 In tempi di crisi economica occorre aiutare le fasce deboli della popolazione, I costi 

del welfare municipale devono essere sostenuti con specifiche scelte prioritarie di bilancio

senza sacrificio degli standard di qualità. 

 Si dovrà porre attenzione alle esigenze dei portatori di handicap, agli anziani, ai 

giovani.

 La salute è un bene primario ed un diritto che va garantito a tutti. Ci vuole rispetto 

della dignità del malato, ma anche una assistenza medica tempestiva ed efficiente.

 Il futuro Sindaco,tramite la partecipazione  alla conferenza zonale, dovrà assegnare 

programma e obiettivi di concerto con la Asl territoriale per raggiungere i seguenti obiettivi 

concreti:

· Interventi integrativi di promozione e sostegno alla maternità, sia prima che dopo la 

nascita,  promuovere e sostenere servizi di assistenza all’infanzia rivalutando il settore 

Materno-Infantile

· rafforzare la risposta residenziale per le persone disabili; promuovere un piano organico 

per abbattimento di barriere architettoniche sostenere il lavoro di cura delle loro famiglie, 

favorendo comunità per disabili lievi e gravi. 

· garantire agli anziani loro spazi di incontro e di socializzazione e dare un sostegno 

economico ed assistenziale con la costruzione di reti di solidarietà sociale e attivazione del 

servizio di "telesoccorso" per anziani soli;
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· rafforzare il rapporto con il volontariato e sostenere tutte le realtà che sul 

territorio operano per il sostegno alle persone, a partire dai gruppi di Auto-Mutuo-Aiuto, da 

coloro che operano per le donne che hanno subito e che subiscono violenza e per la lotta al 

disagio giovanile. 

· valorizzare le eccellenze dell’ospedale e sopperire alle carenze dell’attuale struttura, 

nell’ottica di garantire un servizio migliore (Cardiologia, Oncologia, Ortopedia, Chirurgia..) 

· sollecitare la riduzione delle liste di attesa per gli esami specialistici; 

. richiedere il Pediatra notturno reperibile, e un incremento degli attuali 2 posti letto;  

scongiurare la ulteriore e generale soppressione di posti letto

· incrementare i già esistenti servizi territoriali sollecitare alla Azienda  sanitaria maggiori 

investimenti sul Territorio, in termini di Risorse Umane (ad oggi insufficienti in tutti i 

Reparti e Servizi) e di Risorse Finanziarie. 

· promuovere con maggiore informazione le attività consultoriali presenti sul territorio al 

fine di diminuire il forte aumento del ricorso, da parte della crescente domanda,all'offerta 

privati.

 Sarà nostro impegno assicurare la continuità e la piena operatività delle attuali 

strutture sanitarie sul territorio, l'ospedale innanzi tutto ,oggi organizzato in intensità di 

cura ,ed evitare deprecabili ridimensionamenti operativi come la recente soppressione del 

punto nascita.

Ci impegneremo inoltre a sollecitare 

• una rivalutazione per quanto riguarda il servizio di batteriologia, ad oggi trasferito a 

Grosseto e funzionante in loco, solo per i reparti e le urgenze, a richiedere inoltre alla 

dirigenza Asl, la riapertura al pubblico del Laboratorio Analisi nella giornata di Sabato, 

previa assicurazione in termini di Risorse Umane). 
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• una effettiva integrazione e collegamento tra il territorio e la medicina di base  dotando il 

servizio di maggiori risorse e possibilità di cura; sempre di più il malato,  spesso anziano, 

deve essere assistito a domicilio e  pertanto deve trovare i presidi sanitari necessari .

 Altrettanto rilevante e di sostanziale importanza è dotare la comunità di una R.S.D. 

(Residenza Sanitaria Disabili) in quanto gli anziani sempre più necessitano di risposte in 

aiuto anche per le famiglie. 

 Riteniamo importante per la realizzazione della società della salute la partecipazione 

attiva dell’amministrazione comunale alle scelte socio-sanitarie del proprio territorio e non 

demandare pressochè  totalmente alla ASL le proprie risorse.

SICUREZZA E CONROLLO DEL TERRITORIO

 L'azione svolta dalla nostra polizia municipale è di ottimo livello, va ulteriormente 

estesa su tutto il territorio comunale, in particolare nelle frazioni nei momenti di maggior 

criticità, per assicurare sicurezza,vigilanza e il corretto  controllo della mobilità.

 RITENIAMO CHE LA COLLEGIALITÀ, IL CONFRONTO E IL DIBATTITO, 

CAPISALDI DELLA NOSTRA COALIZIONE, SIANO GLI UNICI STRUMENTI PER 

POTER GUIDARE I PROCESSI DI TRASFORMAZIONE CHE INTENDIAMO 

ATTUARE NEL NOSTRO TERRITORIO COMUNALE.

 E’ IMPORTANTE SPECIFICARE CHE NON  VOGLIAMO ORA DARE 

RISPOSTE PRECONFEZIONATE ALLE MOLTEPLICI ESIGENZE DEI CITTADINI 

MA CI IMPEGNIAMO A PRENDERE LE DECISIONI INSIEME A LORO.

Tutti i candidati della lista UNITI PER IL CAMBIAMENTO hanno sottoscritto  il codice 

etico europeo a cui si atterranno nella loro azione amministrativa.
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